



Sueltos políticos

Aznar y Celdrán, director y gerente respectivamente de *El Constitucional Dinástico*; Carreras, redactor de *El Graduador*; Galdó Chápuli e Irlés, director y redactor de *La Tarde*; y Giménez, redactor de *EL LIBERAL*.

El menú fué de lo más escogido y succulento.  
Sopa.—Puré á la reina.—Frito.—Criadillas de carnero.—Relevé.—Perdices al cazador.—Entrada.—Dentones á la remolada.—Filetes de venado á la Bearnes.—Legumbre.—Alcachofas á la lyonesa.—Asado.—Pierna de ternera.—Paté-foie-gras á la bella vista.—Dulce.—Plum-puding, crema de vainilla.—Vinos.—Xerez, Burdeos, Sauternes, Champagne.

Durante la comida reinó una animada y afectuosa conversación, en la que algunos de los reunidos hicieron gala de su ingenio.  
Al final tuvimos la satisfacción de vernos honrados con la visita de nuestro estimado amigo D. José Vidal, redactor literario de *La Unión Democrática*.

Llegada la hora del espumoso Champagne, tocó el forzoso turno de los brindis, habiaron todos los asistentes, abogando por lo ventajoso y agradables que son éstas reuniones, y tratándose á la vez varias cuestiones relativas al mejoramiento de esta capital, y á lo cual prometieron todos dedicar con singular empeño sus trabajos; por último, el Sr. Sevilla, con su fácil, elocuente y correcta frase, resumió en un brillante discurso, apoyando todo lo manifestado por sus compañeros, lamentándose el que por una causa involuntaria, no estuviera en aquella reunión representado nuestro compañero *¡Buenas Noches!* á quien dedicó un cariñoso recuerdo, brindando por todos los periodistas del universo, á quienes como buenos compañeros mandó un entusiasta saludo, porque según dijo, los hijos del trabajo de la inteligencia, los que perseguimos un sólo fin cual es el progreso y la civilización de los pueblos, formamos una sola familia.

Por el director de *La Tarde* se propuso el que se le transmitiera, como se hizo, á nuestro ilustre paisano, ministro de Fomento, el siguiente telegrama:

«Ministro de Fomento.—Madrid. Periodistas alicantinos reunidos en fraternal banquete en el hotel Bossio, dedican un cariñoso recuerdo á V. E. como hijo predilecto de esta población y periodista distinguido, y piden á V. E. respetuosamente su valioso concurso para contribuir á la resolución definitiva de todas las mejoras que reclama imperiosamente esta capital.

Por *El Constitucional*, Celdrán, Perez.—Por *El Graduador*, Carreras.—Por *La Unión Democrática*, Sevilla.—Por *EL LIBERAL*, Giménez.—Por *La Tarde*, Galdó Chápuli, Irlés.»

El señor ministro contestó ayer mañana con este espresivo telegrama:

«Madrid 20 (12<sup>25</sup> mañana).—Ministro de Fomento al Director de *El Constitucional*.—Recibido el espresivo telegrama con que me honra la prensa de la capital donde vi la luz primera y me apresuro á espresar á sus representantes, mis más sinceros agradecimientos. Cuenten con mi decidida cooperación, para realizar las mejoras necesarias en esa población, y reciban el afectuoso saludo que envío á todos.»

Una agradable sorpresa tuvimos al terminar el banquete; cuando íbamos á levantarnos, un querido amigo entregó un B. L. M. al director de *La Tarde*; era una inspirada Dolora, que el celebrado vate alicantino excelentísimo señor Barón de Mayals, le enviaba con destino al Almanaque pronto á publicarse, de aquél periódico. Leída la indicada composición mereció los plácemes de todos los reunidos, tanto por la belleza de la forma, como por el sentido filosófico de su fondo.

G.

ce que avivan sus luces en ella, y que la remiran y reverencian, así la buena en su casa reina y resplandece, y convierte así juntamente los ojos y los corazones de todos. El descanso y la seguridad la acompaña adonde quiera que endereza sus pasos, y á cualquiera parte que mira encuentra con el alegría y con el gozo; porque si pone en el marido los ojos, descansa en su amor; si los vuelve á sus hijos, algrase con su virtud, halla en los criados bueno y fiel servicio, y en la hacienda provecho y acrecentamiento, y todo le es gustoso y alegre, como al contario, la que es mala casera todo se le convierte en amarguras, como se puede ver por infinitos ejemplos.  
Pero no quiero detenerme en cosa por nuestros pecados tan clara, ni quiero sacar á vuestra merced de su mismo lugar. Vuelva los ojos por sus vecinos y naturales, y vuelva en su memoria lo que de otras casas ha oído. ¿De cuántas mujeres sabe que por no tener cuenta con su estado y tenerla con sus antojos, están con sus moridos en perpetua lid y desgracia? ¿Cuántas ha visto lastimadas y afeadas con los desconciertos de sus hijos y hijas, con quien no quisieron tener cuenta? ¿Cuántas laceran en extrema pobreza porque no atendieron á la guarda de sus haciendas, ó por mejor decir, porque fueron la perdición y la polilla de ellas? Ello es así que no hay cosa más rica ni más feliz que la bu-

La prensa de Madrid nos dá cuenta de la reunión celebrada en el círculo de los izquierdistas en la noche del viernes último, la que estuvo muy animada, asistiendo el general López Domínguez, Rojo Arias, Becerra y todos los diputados y senadores del partido.

En la reunión no se pronunció discurso alguno, pero se habló mucho del pronunciado por el Sr. Rojo Arias en el Senado y de las declaraciones del Sr. Sagasta contestando á éste, creyéndose por los asistentes al círculo, que esto es un paso favorable á la inteligencia entre el partido liberal y la izquierda.  
Mucho lo celebraríamos, pero dudamos que esto se realice.

*El Graduador* en un suelto en que dice que la confusión en el seno de nuestro partido es cada día mayor, añade:

«*El Constitucional Dinástico* dá cuenta de la visita hecha al Sr. Terol por algunos correligionarios para manifestarle la necesidad que volviera á las luchas activas de la política y de que acepte la presidencia del comité provincial del partido, negándose en redondo á semejante pretensión; pero también esto nos parece un tanto extraño, precisamente en estos momentos en que *El Constitucional* no tiene precisión de que el Sr. Terol tome una parte activa en la política.

Como conocemos la posición en que se encuentra cada grupo, los rumores relativos á conciliación, están desprovistos de fundamento.»

Pues si los rumores relativos á conciliación están desprovistos de fundamento, ¿cómo nos explica el diario posibilista la visita del señor marques á nuestro querido amigo y jefe señor Terol?

El Sr. Benalúa fué el que de acuerdo con sus amigos, estuvo en casa del Sr. Terol á hacerle la proposición, por más que le parezca extraña al colega, de donde resulta que *El Graduador* no estaba bien informado al dar esta noticia que suponemos rectificará.

Cortamos de nuestro colega *La Tarde*: «La nota culminante del día en materia política, es la incipiente disidencia de algunos individuos del comité constitucional que preside el señor Marqués de Benalúa.

Parece ser que con motivo de la visita hecha por el Sr. Aguilera al Sr. Terol y de que ya ayer dimos cuenta, ha surgido el descontento entre caracterizados individuos de aquella fracción que no aprueban el acto político llevado á cabo por su jefe, pues por la importancia que reviste, debiera según parecer autorizado haberse antes presentado para su conformidad al comité ó á una reunión previamente anunciada del partido.

Estos son los rumores confirmados que hemos recogido en los círculos políticos.  
Según se nos dice, no tardará en manifestarse esta disidencia á no ser que como es probable se sofoque en un principio, por consideraciones de disciplina muy del caso en estas circunstancias en que pudiera correr peligro con la jefatura del Sr. Aguilera, el partido que le eligió por director de su política.»

Creemos ha sido mal informado nuestro apreciable compañero, pues de nuestros informes resulta, que el señor marqués de Benalúa estuvo á visitar al Sr. Terol al siguiente día de su regreso de Madrid, previo acuerdo de sus amigos, lo que nosotros ignorábamos completamente hasta haberlo leído en algunos colegas locales, por cuya razón hemos procurado enterarnos de la verdad de los hechos.  
No encontramos, pues, motivo alguno para el descontento que supone el diario vespertino.

Escribe *El Globo*: «Ha llamado la atención, que mientras *El*

na mujer, ni peor ni más desastrosa que la casada que no lo es; y lo uno y lo otro nos enseña la Sagrada Escritura. De la buena dice así: «El marido de la mujer buena es dichoso y vivirá doblados días, y la mujer de valor pone en su marido descanso, y cerrará los años de su vida con paz.

La mujer buena es suerte buena, y como premio de los que temen á Dios, la dará Dios al hombre por sus buenas obras (1). El bien de la mujer diligente deleitará á su marido y hinchará de grosura sus huesos. Don grande de Dios es el trato bueno suyo (2); bien sobre bien y hermosura sobre hermosura es una mujer que es santa y honesta. Como el sol que nace, parece en las alturas del cielo; así el rostro de la buena adorna y hermosa su casa (3).» Y de la mala dice por contraria manera: «La celosa es dolor de corazón y llanto continuo (4), y el tratar con la mala es tratar con los escorpiones (5). Casa que se llueve es la mujer rencillosa (6), y lo que turba la vida es casarse con una aborrecible (7). La tristeza del corazón es la mayor herida, y la maldad de la

(1) Ecclesiast., cap. 26, v. 12, 3.  
(2) Ibid., v. 16, 17.  
(3) Ibid., v. 19, 21.  
(4) Ibid., c. 26, v. 8.  
(5) Ibid., v. 10.  
(6) Proverb., cap. 19, v. 13.  
(7) Ibid., cap. 30, v. 23.

*Progreso* censura la conducta de la minoría republicano progresista, *El Liberal* guarde silencio.

Porque no teniendo los diputados zaheridos por *El Progreso*, órgano en la prensa por medio del cual hubieran de defenderse, creíase que *El Liberal*, que parecía simpatizar con su actitud, se prestaría á defenderlos.

*El Liberal* se ha encerrado sobre el particular en el silencio más completo.  
El dirá: «Que se defiendan ellos bajo su firma. Yo bastante hago por la República con los ataques á Castelar.»  
Y añadirá además: «En boca cerrada no entran moscas.»

*La Unión Democrática*, contestando á un artículo nuestro titulado «Al otro lado,» en que dábamos por rota la coalición, escribe:

«No hay tal ruptura, apreciable LIBERAL, y le suplicamos que tenga paciencia y espere antes de hablar de estas cosas, á que se reúna la Asamblea de nuestro partido, de la que saldrá más fuerte y robusta la coalición republicana que tanto ocupa y preocupa á los monárquicos de todas clases y categorías. Como toda dirección del pensamiento, trae la coalición un elemento sano y real; muy superior en esto á las miserias y ruindades de nuestros adversarios.»

A propósito de tan halagüeñas esperanzas, le recomendamos la lectura de su cofrade *El Progreso*, órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, que pone á su correligionario Sr. Salmerón como chupa de dómine.

Entre los coalicionistas hay armonía á pa-las.

Ecos locales

Anteayer tarde á las tres se procedió al sorteo, entre los individuos que componen la sociedad constructora *Los Diez Amigos*, de ocho casas que están á punto de terminarse en el barrio que esta sociedad está levantando en las inmediaciones de la estación del ferrocarril del Mediodía.

En la calle principal del barrio se levantó un tablado, en el cual se colocó la junta directiva de la sociedad.

El Sr. D. José Soler y Sánchez dijo un luminoso y elocuente discurso que fué muy celebrado por todos los concurrentes.  
Acto continuo se procedió al sorteo de las casas, siendo agraciados los señores D. José García Andreu, D. Agustín Bay, D.<sup>a</sup> Flora Guardiola Boix, D.<sup>a</sup> Josefa García Sereix, don Ramón Ruiz Ruiz, D. Felix Cortés, D. Antonio García y D.<sup>a</sup> Teresa Picó.

Todas las casas estaban adornadas con colgaduras y banderolas: una banda de música y la dulzaina y el tamboril amenizaron la fiesta, á la que acudió una concurrencia numerosísima.

Se han unido en indisoluble lazo la simpática y bella señorita doña Magdalena Valles, con el distinguido joven D. Ramón Ferrándiz.

Les deseamos una eterna luna de miel.

Anteayer llegó á esta capital procedente de Cartagena nuestro distinguido amigo el excelentísimo Sr. D. Manuel Sáenz, jefe de la división de los ferro-carriles del Mediodía, acompañado de su bellísima hija.

El Sr. Sáenz salió por la noche con dirección á Madrid.

De los datos facilitados por la Administración principal de aduanas de esta provincia, resulta que se han exportado por este puerto, durante el mes de noviembre último, diez y seis millones de litros de vino para el extranjero.

mujer es todas las maldades. Toda llaga, y no de corazón; todo mal, y no mal de mujer (1). No hay cabeza peor que la cabeza de la culebra, ni ira que iguale á la de la mujer enojada. Vivir con leones y con dragones más es pasadero que hacer vida con la mujer que es malvada (2). Todo mal es pequeño en comparación de la mala; á los pecadores les caiga tal suerte. Cual es la subida arenosa para los pies ancianos, tal es para el modesto la mujer deslenguada (3). Quebranto de corazón y llaga mortal es la mala mujer. Co-tamiento de pier-nas y descamiento de manos es la mujer que no da placer á su marido. La mujer dió principio al pecado, y por su causa morimos todos (4),» y por esta forma otras muchas razones.

Y acontece en esto una cosa maravillosa, que siendo las mujeres de su cosecha gente de gran pundonor, apetitosas de ser apreciadas y honradas, como son todos los de ánimo flaco, y gustando de vencerse entre sí unas á otras aun en cosas menudas y de niñería no se precian, antes se desquidan y olvidan de lo que es su propia virtud y loa. Gusta una mujer de parecer más hermosa que otra, y aun si su vecina tiene mejor basquiña, ó si por ventura saca

(1) Ecclesiast., cap. 25, v. 17, 18, 19.  
(2) Ecclesiast., v. 22, 23.  
(3) Ibid., v. 26 27.  
(4) Ibid., v. 31, 32, 33.

Ha llegado á esta capital el Sr. Santandreu, padre de nuestro querido amigo D. José Santandreu, oficial primero de correos que ha sido de esta capital hasta hace poco.

El domingo por la mañana se cayó un marinero del vapor francés *Consell* desde la cubierta á la bodega, recibiendo una grave contusión en la cabeza.

Estando el sábado por la noche un hombre parado en la calle de Castañes, fué acometido por otro que le causó una herida en un brazo, huyendo sin que se le pudiera dar alcance.

En la central de correos de Madrid está detenida por insuficiencia de franqueo una carta dirigida á D. Antonio Mandado en Alicante.

Se han declarado limpias las procedencias de Italia con ciertas condiciones que aparecen en la *Gaceta* del día 18 del corriente.

Sabemos que el Sr. D. Victoriano Nuño Beato no ha autorizado á nadie para manifestar, como lo hace *El Semanario Católico*, que aquél señor no se proponga tomar parte en las discusiones del Ateneo. El Sr. Nuño desea conservar toda su libertad de acción, y tomará ó no parte en aquellos trabajos según lo estime conveniente.

Ha llegado á esta capital el jóven y aventajado alumno de la escuela de medicina de Madrid, D. Antonio Mandado, hijo de nuestro querido amigo y correligionario Sr. Mandado.

Ha llegado á esta capital, el delegado especial de vigilancia, D. Antonio Chapares.

Siguen las quejas de los abonados al Principal, por el humo insoportable que invade la sala, y que hace allí molestísima la estancia.

Como son justísimas las quejas del público, creemos que la empresa y la autoridad debían poner los medios para evitarlo.

Es verdaderamente repugnante y asqueroso el espectáculo que ofrecen todos los días á las doce de la mañana, los carros encargados de recojer las basuras de las casas, de cuyas materias se dejan más en la calle, que se llevan.

En todas partes se hacen esos servicios en las primeras horas de la mañana, cuando no levante el estómago de los transeuntes.

El sábado llegó á Alicante el jefe de seguridad de ésta provincia, capitán de infantería, D. Máximo Miralles.

En el próximo mes de enero comenzarán los exámenes sinodales en el Palacio Episcopal, teniendo éstos efecto todos los sábados no festivos.

Quedan exceptuados de esta obligación, los M. I. señores Capitulares de la Santa Iglesia Catedral de Orihuela, y los de la insigne Colegial de Alicante, y los Rdos. Curas Párrocos, Eónomos y Regentes del Obispado.

En los ejercicios verificados el sábado último en Orihuela, han sido ordenados de subdiácono D. Juan Galdó, y de las cuatro ordenes y tonsura D. Rafael Soler, ambos de esta capital.

Anteayer por la mañana falleció repentinamente en esta capital, e bizarro y pundonoroso coronel del Regimiento de Tetuán de guarnición en esta plaza, D. Julián Amado Saazar.

Este bravo militar, cuya muerte ha sido muy sentida en esta capital, y en el cuerpo que tan dignamente mandaba, era joven todavía y la muerte ha venido á sorprenderle, cuando por su brillante carrera y su talento poco común, podía aspirar á los más altos y distinguidos puestos de la noble profesión de las armas.

El Sr. Salazar era uno de esos militares que son honra y prez del ejército español, y

mejor invencion de tocado, no lo pone á paciencia; y si en el ser mujer de su casa le hace ventaja, no se acuita ni se duele, antes hace caso de honra sobre cualquier menudencia, y solo aquesto no estima.

Como sea así que el ser vencida en aquello no le daña, y el no vencer en esto la destruye, con ser así que aquéllo no es su culpa y aquesto destruye todo el bien suyo y de su casa; y con ser así que el loor que por aquello se alcanza es ligero y vano loor, y loor que antes que nazca perece, y tal, que si hablamos con verdad, no merece ser llamado loor, y por el contrario, la alabanza maciza y que tiene verdaderas raíces, y que florece por las bocas de los buenos juicios, y que no se acaba con la edad ni con el tiempo se gasta, antes con los años crece, y la vejez las renueva, y el tiempo la esfuerza, y la eternidad se espeja en ella, y la envía más viva siempre y más fresca por mil vueltas de siglos. Porque á la buena mujer su familia la reverencia, y sus hijos la aman, y su marido la adora, y los vecinos la bendicen, y los presentes y los venideros la alaban y ensalzan.

Y á la verdad, si hay debajo de la luna cosa que merezca ser estimada y preciada, es la mujer buena; y en comparación della el sol mismo no luce, y son oscuras las estrellas, y no sé yo joya de valor ni de loor que así levante y hermosee con claridad y resplandor á los hombres, como es aquel tesoro de inmor-

había hecho su carrera como la hacen los valientes, conquistando con la punta de la espada todos sus grados y derramando su sangre en Africa, en el Norte, en Cuba, siempre en defensa de su patria.

De un carácter recto y cabal eresco, nunca faltó á los juramentos hechos ante la bandera de la patria, y su primer amor era al cumplimiento del deber y de la ordenanza.

En el tiempo que llevaba en esta capital, se conquistó las simpatías de todas las clases y el aprecio general.

Su muerte ha venido en bien tristes circunstancias, pues su virtuosa esposa había dado á luz hace tres días.

Reciba la familia del finado nuestro pésame más sentido por la irreparable pérdida que acaba de sufrir; pésame que hacemos extensivo al Regimiento de Tetuan, del que era digno jefe, pues pierde con él una representación distinguida y un cariñoso compañero.

La conducción del cadáver se verificó ayer tarde á las cuatro, y en ella estuvieron representadas todas las clases civiles y militares de esta capital, en prueba del grande aprecio que gozaba el finado.

A la expresada hora se puso en marcha el cortejo, organizado en la forma siguiente:

Una sección de tropa del Regimiento de Tetuan al mando de un oficial; los asilados de los establecimientos de Beneficencia y los sargentos de la guarnición con hachas encendidas; el clero de San Nicolás; el lujoso féretro de terciopelo negro ricamente galoneado de oro, sobre el cual iban el ros, el bastón, las condecoraciones del finado y una corona de la oficialidad, llevado en hombros por soldados de Tetuan y cuyas cintas eran llevadas por los Sres. D. Juan Leach y Giró; coronel de la Guardia civil; Presidente de la Audiencia; coronel de la reserva, y el señor Pardo de Bonanza, oficial de la armada; el duelo presidido por el señor Brigadier gobernador militar, Secretario del gobierno civil, alcalde de la capital y Delegado de Hacienda, á los que seguían toda la oficialidad de los cuerpos activos, de reserva y de la armada al mando del Teniente coronel y con la bandera arrollada en señal de duelo; carruajes de respeto.

El cortejo fúnebre marchó por el paseo de Mendez Nuñez, calle Mayor, de Muñoz, de Labradores y puerta de Alcoy, donde hizo el Regimiento las descargas de ordenanza, despidiéndose el duelo.

En la última estadística formada con arreglo á los datos oficiales más recientes de la superficie ocupada por viñedos en cada provincia, Alicante está señalada ocupando 54.000 hectáreas.

Suponiendo que cada hectárea dé un rendimiento anual de 15 hectolitros de vino, supone una producción total de 810.000 hectolitros al año.

Ayer salió con dirección á Madrid nuestro distinguido amigo el reputado farmacéutico D. José Bergé y Ghiglione.

El Sr. Bergé, durante el tiempo de su estancia en esta capital, ha llevado á efecto curaciones que le han proporcionado justa y merecida reputación.

Una caritativa señora que oculta modestamente su nombre, ha hecho un buen donativo de hilas y paños para la Casa de Socorro.

Dios premie la buena acción de esta señora y tenga su ejemplo muchas imitadoras.

Ayer fué puesto en libertad el periodista D. Antonio Laurí, que se encontraba en las cárceles de esta ciudad cumpliendo la condena impuesta, por el delito de injurias á la autoridad.

Ha fallecido víctima de breve enfermedad, el precioso hijo menor del Sr. Baleriola, vicesecretario de esta Audiencia.

Damos el más sentido pésame á su distinguida familia.

Ayer tarde á las cuatro falleció un precioso niño de dos años de edad, hijo de nuestro estimado amigo particular D. Emilio Senante.

Acompañamos en su justo dolor á nuestro amigo y apreciable familia.

En la primera sesión que celebre la sección de ciencias exactas del Ateneo de Alicante, es probable que dé una conferencia nuestro distinguido amigo é ilustrado colaborador D. Mateo Alonso del Castillo, sobre el tema «Historia, desarrollo y vicisitudes de las ciencias matemáticas».

Esta mañana han salido de esta capital el ingeniero D. Enrique Guillen y el ayudante D. José Alvarez, con objeto de practicar los estudios de campo de una carretera de San Vicente á Castalla pasando por Agost.

Ayer se reunieron las comisiones municipales de hacienda y alumbrado, con objeto de discutir el proyecto de alumbrado eléctrico presentado por el Sr. Pobil en la sesión del Ayuntamiento.

Según parece, no hubo unidad de pareceres y algunos concejales se oponen á la reforma.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público, ante la Sección Primera de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de esta capital sobre hurto, seguida contra José Clement Pérez y otros, estando encargado de sus defensas los letrados señores Alfonso y Martínez Torrejón.

También se verá en la Sala Segunda, otra causa procedente del juzgado de Jijona, sobre hurto de leña, seguida contra José Lillo Calvo, estando encargado de la acusación privada el letrado D. Juan Poveda y García y de la defensa D. Rafael Beltrán.

Ecos de los pueblos

Ha sido aprobada la propuesta concediendo la cruz de epidemias al ilustrado Dr. D. Osvaldo Codina, distinguido médico de Orihuela.

En la mañana del sábado se celebró con la solemnidad y el ceremonial de costumbre en el oratorio del Palacio Episcopal las ordenes anunciadas, habiendo sido ordenados los señores siguientes:

Para el sagrado presbiterado: D. Francisco Maestre Vera, de Elda, y D. Manuel Isidro Garra, de Orihuela.

Para el diaconado: D. José María Bañón, de Elda; D. José María Rubio y Gálvez, de Bigastro; D. Manuel Segura Arnau, de Novelda; D. Luis Beltrán, de id.; D. Manuel Rastolls, de id.

Para el subdiaconato: D. Francisco Belda, de Novelda; D. Manuel González Rico, de Elda; D. Juan Galvis, de Onteniente; D. Juan Bautista Bañón, de Elche; D. Francisco García Menargues, de Catral; D. Manuel Porta, de Orihuela; D. Francisco Pascual y Juan, de Orihuela; y D. Antonio Lafuente Esquer, de Orihuela.

En las cuatro órdenes menores y tonsurado; D. Ambrosio Cantó, de Gorga; y D. Manuel Truque, de Orihuela.

En prima tonsura: D. José Abril Rizo, de Orihuela; D. Daniel Climent, de Busot; don José María Cases y Adán, de Orihuela; don Julio Maciá, de Orihuela; y D. Pablo Díaz, de Bigastro.

Damos la más cumplida enhorabuena á los ordenados.

Correo de Madrid

GARTA POLÍTICA

Madrid 19 de Diciembre de 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío: La animación política se ha trasladado al salón de conferencias del Senado. Gran número de senadores y diputados discurrían esta tarde por el mismo, comentando calurosamente las palabras pronunciadas ayer por el Sr. Rojo Arias y dándoles una gran significación para el porvenir.

Decían los comentaristas, que el senador izquierdista estaba ya al lado del gobierno, y que sus amigos no tardarían en seguir su conducta, pues el Sr. Sagasta llevará á efecto todas las reformas. Mientras se predicaban estas reformas, muchos defensores del general López Domínguez asentían á lo dicho por los ministeriales asegurando que la muerte de la izquierda coincidirá con la realización del programa fusionista. Ya lo saben, pues, los izquierdistas de provincias.

El Tribunal Supremo, ha confirmado la sentencia de la audiencia dictada contra el presbítero D. Cayetano Galeote.

En el acuerdo del Supremo se desestima el recurso de casación interpuesto por infracción de ley y quebrantamiento de forma.

Los diputados valencianos volvieron ayer á gestionar cerca del Sr. Puigcerver, la solución de la cuestión arrocera.

El señor ministro contestó nuevamente la imposibilidad que existe para resolver el asunto por los tratados de comercio que hay en vigor con otras naciones. Apesar de esto, prometió el mejoramiento de la producción arrocera, rectificando los amillaramientos y rebajando las contribuciones. Aprobadas estas concesiones por los diputados comisionados, el Sr. Testor dijo al señor ministro, que sobre el arriendo de tabacos formularía voto particular para que se declare libre el cultivo de aquella planta en la península. El Sr. Puigcerver dijo que no encuentra inconveniente en admitir dicha enmienda á su proyecto.

Dentro de breve tiempo serán cotizados nuestros valores en la Bolsa de New-York.

El Sr. Cánovas ha encargado á los diputados conservadores que no combatan el contrato de la Trasatlántica.

Dicen del extranjero: Las relaciones entre España y el nuevo ministerio francés, son cordialísimas. Monsieur Lesseps ha anunciado que el Canal de Panamá quedará terminado á principios de 1889.

El proyecto autorizando al gobierno fran-

cés para cobrar los impuestos por espacio de dos meses, ha sido aprobado por 486 votos contra 13. Después de la votación, se declaró term nada la legislatura, hasta Eeero próximo.

Noticias de Irlanda confirman la agitación reinante en este país. El gobierno inglés declara por medio de la prensa, su firme propósito de reprimir enérgicamente á los rebeldes.

El parlamento alemán se opone á la votación definitiva del proyecto sobre aumento del ejército. Con tal motivo, créese que las Cámaras serán disueltas. El Banco ha aumentado el d scuento al 5 por 100.

Telegrafían de Suiza, que el gobierno se prepara para aumentar el material de guerra y el ejército helvético.

Y nada más por hoy. Suyo afectísimo,

M. SALETA.

De aquí y allí

Los clubs de mujeres

Entre los mil anuncios que se publican en Inglaterra hay uno que trata exclusivamente de los clubs de mujeres.

Los clubs femeninos son numerosísimos en el Reino Unido. Los hay que tienen por objeto la lectura, otros son musicales, en otros se dibuja ó se pinta, en muchos no se hace mas que discutir y practicar la cocina. En algunos la misión de las socias consiste en escribir artículos sobre temas convenientes y en sufrir la lectura de los premiados. Unos prohíben á sus asociadas la lectura de periódicos y de novelas y otros han sido creados para fomentar la literatura ligera y de entretenimiento. Hay alguno que publica todos los meses un tomo con las mejores obras escritas por las individuos del club: muchos publican boletines dando cuenta de sus sesiones.

Uno de estos clubs se denomina francamente *Blue-Stokings Club* de las Medias Azules, es decir, de las pedantes) y se ocupan en discutir graves problemas científicos, filosóficos y literarios: es una especie de Ateneo femenino.

En otros, las asociadas contraen el solemnisimo compromiso de acostarse y de levantarse á las horas que señala el calendario del club; ó de no bailar, ó al contrario, de bailar tantas horas, cuando menos á la semana, ó de hacer cierto número de horas de ejercicio al día, haga el tiempo que quiera.

Estos clubs celebran una, dos ó más sesiones á la semana, según su objeto. Tienen reglas espartanas por lo severas, reglas que las socias cumplen con la mayor fidelidad. En los clubs que imponen obligaciones, como la de levantarse á las siete en verano y á las siete y treinta en invierno, ó la de hacer dos horas de ejercicio al día, ó la de tocar tantas horas de música seria á la semana, las faltas tienen que ser reveladas por las mismas delincuentes, y estas nunca dejan de hacerlo. Hay premios para animar á las socias y multas y «cuadros negros» para intimidarlas. Todos los meses, las socias pasan á la secretaria del círculo un estado minucioso revelando día por día como han cumplido las obligaciones impuestas por la asociación, y acompañando el importe de las multas, si han cometido faltas. Ninguna olvida este requisito, ni aun cuando está de viaje. Así es que en las secretarías de estos clubs se reciben partes de observancia fechados en los Andes ó en el Himalaya, en Niza ó en San Petersburgo, en el Cabo de Buena Esperanza ó en Spitzberg.

Las listas de socias de los clubs cooperan grandemente á la empresa del matrimonio. El joven á quien le gusta hacer ejercicio, busca novia entre las individuos de un círculo femenino dedicado á esta especialidad; el que tiene afición á la buena mesa pide permiso para asistir á alguna junta del *Cooking-Club*, el melomano no se casa sin que su novia presente certificados y premios obtenidos en el mejor club musical de la localidad. Y todos los muchachos en general tienen, con los cuadros de faltas del club á que pertenece su futura, si pertenece á alguno, el mejor indicador para conocer si la mujer con quien piensa casarse es de carácter débil ó fuerte, propensa á faltar á sus obligaciones ó llena de voluntad y energía.

Los clubs femeninos son una venganza de las mujeres. Viendo que los hombres pasan las noches en el casino y en el círculo, ellas han querido imitarlos. Pero mientras los hombres pierden el tiempo ó se crean vicios, ellas van al club á fortalecer alguna virtud.

Saludamos con respeto la institución de los clubs de mujeres.

El presupuesto de los teatros reales en Berlin

La Ópera y la Comedia Real de Berlin cuentan con un presupuesto anual de dos millones de marcos. El emperador contribuye particularmente con una suma determinada de 450.000 marcos por año, cubriendo además el déficit, que ordinariamente es de 300.000 marcos, que arrojan las cuentas de la ópera y del baile. La Comedia Real salda por lo regular con beneficio.

Todos los príncipes reales, incluso los que no residen en Berlin, tienen contraído el compromiso de pagar el importe del abono de un palco, aunque son muy pocas las veces que asisten al teatro de la Comedia.

Los gastos de toda función dispuesta por orden especial del emperador, con motivo de visitas reales, de grandes paradas, etc., etc., corren á cargo del emperador.

La Ópera tiene 1.642 localidades y un día lleno á los precios ordinarios produce 5.100 marcos; en funciones extraordinarias se eleva hasta 8.000.

La retribución del intendente general es de 1.800 marcos, sin contar la habitación. La del director de la Ópera de 10.800, y la del director de orquesta de 6.000 marcos.

El primer tenor Niermann, que actualmente se halla en los Estados Unidos, está escrutado hasta el año 1887.

Durante los seis meses que forma parte de la compañía de ópera, ha de cantar ocho veces por mes, ganando en cada noche 750 marcos, que arrojan un total de 36.000 marcos por temporada.

El primer barítono tiene un contrato vitalicio. Cobra 9.000 marcos por cada ocho meses y cada vez que canta 300 de plus, y como canta lo menos cien veces al año, su sueldo excede de 39.000.

El tenor bufo cobra unos 18.000 marcos durante diez meses.

La prima donna Mme. Sachse-Hofmeister, canta unas sesenta y cinco veces durante los nueve meses y cobra 33.000 marcos.

Además hay otras artistas que cobran respectivamente 20.000, 18.000, 16.000, 14.000 y 8.000 marcos anuales.

En cuanto á la retribución de las pensionistas Mme. Mallinger, desde hace doce años cobra anualmente 5.000 marcos; el bajo 8.000.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor Unión, c. Bosch, de Palma, con efectos.

Laud Vencedor, p. Torregrosa, de Arseu, con cebada.

Pailebot La Paz, c. Moll, de Oran, con cebada.

Vapor francés Druentía, c. Faubert, de Levante, con efectos.

Cette, con efectos.

DESPACHADAS.

Vapor José Ramos, c. Delor, para Bilbao, con efectos.

Bergantín Observador, c. Linares, para Torreveja, con lastre.

Vapor Febrero, c. Cransgrier, para Bilbao, con efectos.

VENTA

Se vende el barracón de madera sito en la prolongación de la calle de Ramales. Los que deseen adquirirlo, pueden dirigirse al señor D. P. R. Dahlander, calle de las Bóvedas. 2-4

TURRONES

Acaba de llegar á esta capital el conocido confitero José Antonio Rovira y Carbonell, el cual trae un completísimo surtido de turrones, peladillas y dulces de todas clases.

El Sr. Rovira está tan acreditado en esta ciudad, que es el más antiguo de los turroneros que vienen á ella, hallándose establecido su puesto, como en años anteriores, en la calle Mayor, números 23 y 25.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Santo Tomás.  
SANTO DE MAÑANA.—San Queremón.

TEATRO PRINCIPAL.—A las ocho.—La vuelta al mundo.

FANTOCHES INGLESES.—Paseo de Méndez Nuñez: funciones por tarde y noche.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 20 (2 t.).—Durante el interregno parlamentario se verificará la división de la izquierda. Algunos caracterizados izquierdistas harán declaraciones ministeriales.

Ha llegado á París el Rey D. Francisco.

Madrid 20 (2,15 t.).—El *Progreso* rechaza de su partido á los individuos de la minoría que ofrecieron con el Congreso seguir procedimientos pacíficos.

Calma completa en todos los círculos políticos.

La aprobación del proyecto de redención de censos tropieza con grandes dificultades.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 20 (5,30 t.).—Congreso preguntas, una sobre vinos.

Noticias Alemania pesimistas.

Témense graves acontecimientos primavera Bolsa 66,15.

EST. TIP. DE ANTONIO REU

JORGE JUAN, 11 Y 13

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gifos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

### Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se aprecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

### GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol escarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavadas, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

### GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido tambien gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

**PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA**

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### NOCHE-BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche-Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga tambien de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Recompensa de 16.600 fcos.—Medallas de Oro.

### QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

### Almacenes de hierro y ferretería

DE HIJOS DE A. TEROL  
Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convenientes.

### PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.